

Fe en acción

Marcos 16:17-18

¿Quién escribió el final del Evangelio de Marcos? En dos de los manuscritos más antiguos conservados de la Biblia, el Codex Sinaítico y el Codex Vaticanus, faltan los versículos 9 al 20 del Evangelio de Marcos y, por tanto, el capítulo 16 termina en el versículo 8. Sin embargo, los versículos 9-20 están incluidos en otros más de 1600 manuscritos. Aunque no es seguro que el propio Marcos sea el autor de los últimos versículos, las promesas de una fe activa siguen siendo válidas. ¿Qué significa para nosotros hoy el expulsar demonios, hablar en lenguas, tomar en las manos serpientes, ser protegidos al beber cosas mortales y sanar a los enfermos?



Tenemos la misma fe de Dios que Jesús tenía, y su fe es activa y eficaz.

¿Quién escribió el final del Evangelio de Marcos?

Jesús les encargó a los discípulos que predicas la Palabra:

¡Predicad el Evangelio en todas partes! La última palabra del Evangelio de Marcos es Amén. Esta palabra hebrea se traduce como: créelo; sí; así sea o así es. Creamos en ello y tengamos de antemano la seguridad que, a dónde sea que vayamos, Dios va a actuar porque Él desea confirmar su Palabra.

En el manuscrito más antiguo, el Codex Sinaítico, faltan los versículos 9 - 20 y el Evangelio de Marcos termina en el versículo 8:

Y ellas (las mujeres) se fueron huyendo del sepulcro, porque les había tomado temblor y espanto; ni decían nada a nadie, porque tenían miedo.

Marcos 16:8 (RV1960)

No es así como debería culminar un Evangelio ¿verdad? Sentir temor no es el mejor final y tampoco encaja con los versículos anteriores.

El versículo final del Evangelio de Mateo contiene palabras mucho más alentadoras y conforman un final más adecuado:

enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén. (Mateo 28:20 RV1960).

Sin embargo, aunque en esos dos manuscritos antes mencionados faltan los versículos 9 al 20 del Evangelio de Marcos, estos aparecen en otros más de 1600 manuscritos.

- Es posible que Marcos añadiera esa conclusión más tarde o que haya sido otra persona la que los añadió de acuerdo a la mente y espíritu del evangelista.
- Tampoco tiene sentido que el maravilloso Evangelio de Marcos culmine con miedo ¿verdad?
- Aunque no es seguro que haya sido el propio Marcos el autor de estos últimos versículos, las promesas siguen siendo válidas para nosotros hoy.

Marcos 16:17-18

En el código sinaítico y el código Vaticanus el Evangelio de Marcos termina en el capítulo 16, versículo 8.

En más de 1600 manuscritos del NT el Evangelio de Marcos acaba en el capítulo 16, versículo 20.

Nosotros creemos que los versículos 9 al 20 pertenecen al Evangelio de Marcos, también el caso de que hayan sido agregados más tarde.

El que cree y es bautizado

En Marcos 16:15-16 encontramos las palabras que Jesús les dijo a sus discípulos:

(15) **Y les dijo: Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura.**

(16) **El que creyere y fuere bautizado, será salvo; mas el que no creyere, será condenado.** (RV1960)

El bautismo no es decisivo ni es una condición para obtener la salvación, sólo la fe salva:

- Si el bautismo en agua fuera OBLIGATORIO, entonces lógicamente tendría que decir: mas el que no creyere (y no se bautice), será condenado.
- El bautismo en agua no significa que se nace de nuevo en forma automática, por el contrario, el nuevo nacimiento viene primero y luego se es bautizado como una señal pública de lo que ya ha sucedido en el interior (espíritu) de la persona. El bautismo en agua por sí solo no salva.
- El escritor del Evangelio de Marcos, que yo personalmente creo que fue Marcos, combinó el creer y el bautizar porque en su época la gente se bautizaba el mismo día que llegaba a la fe. Esto se puede ver claramente en el libro de los Hechos de los Apóstoles. Creer y bautizar eran dos acciones que iban juntas en aquel momento.
- El bautismo no salva, sólo la fe en la obra de Jesús a nuestro favor es la que nos concede salvación.

Una fe activa y eficaz

Seamos una bendición para los demás:

(17) **estas señales seguirán a los que creen: En mi nombre echarán fuera demonios; hablarán nuevas lenguas;**

(18) **tomarán en las manos serpientes, y si bebieren cosa mortífera, no les hará daño; sobre los enfermos pondrán sus manos, y sanarán.**

Marcos 16:17-18 (RV1960)

Nuestra fe debe estar en movimiento. En una fe activa, podemos esperar las cinco señales siguientes:

1. ¡Expulsar demonios!
2. ¡Hablar en lenguas!

3. ¡Tomar en las manos serpientes!
4. ¡Ser protegidos de bebidas mortales!
5. ¡Sanar a los enfermos!

Estas señales están relacionadas con la proclamación del Evangelio. ¡Proclamemos el mensaje del Evangelio y las señales nos habrán de seguir! ¡La fe en acción debe ser para beneficio y bendición de otras personas!

1. ¡Expulsar demonios!

El primer mandato tiene que ver con echar fuera los demonios, y no pedirles educada y gentilmente si tendrían a bien irse.

- No son los poderes demoníacos los que se mencionan primero, sino la autoridad sobre ellos para que abandonen a la persona.
- La guerra espiritual es algo real y es lo primero que se menciona aquí.
- No tenemos que pensar que hay demonios detrás de todo.
- Los espíritus malignos no son el principal problema al que nos enfrentamos, porque se necesita relativamente poco para librarse de ellos. Al utilizar la autoridad delegada que Cristo nos dio, ellos se TIENEN que ir, no tienen otra alternativa.

Jesús dijo lo siguiente:

Mas si por el dedo de Dios echo yo fuera los demonios, ciertamente el reino de Dios ha llegado a vosotros. Lucas 11:20 (RV1960)

Los demonios son el menor de nuestros problemas. Deshacerse de ellos no requiere ni el brazo ni la mano del Señor. Su dedo es más que suficiente y tenemos la autoridad divina para expulsarlos.

2. ¡Hablar en lenguas!

Para orar en nuevas lenguas no tenemos que “esperar” al Espíritu Santo ni tampoco a “tener más poder” para recién poder hacerlo.

El apóstol Pablo dice:

Así que, hermanos, procurad profetizar, y no impidáis el hablar lenguas;
1 Corintios 14:39 (RV1960)

¡Todo creyente tiene la capacidad de hablar en nuevas lenguas!

- No tenemos que esperar a tener más poder o autoridad.
 - **En la casa de Cornelio, el Espíritu Santo cayó sobre todos mientras Pedro aún estaba predicando la Palabra:** ellos simplemente empezaron a hablar en nuevas lenguas (Hechos cap. 10).
 - ¡Hablemos en otras lenguas según el Espíritu nos da!
-

3. ¡Tomar en las manos serpientes!

Las dos señales siguientes no forman parte del objetivo principal de este pasaje. Nuestro objetivo no debería ser estar en un estado de “trance psicodélico” y en ese estado tratar de manejar serpientes venenosas para mostrar que no nos hacen nada. No tenemos que demostrarle nada a nadie. El sentido aquí es diferente. Se trata de que, en el caso de que uno fuese mordido accidentalmente por una serpiente, su veneno no haría efecto en nosotros. En cierta ocasión, Pablo fue mordido por una serpiente. En Hechos 28:3-6 leemos:

(3) Entonces, habiendo recogido Pablo algunas ramas secas, las echó al fuego; y una víbora, huyendo del calor, se le prendió en la mano.

(4) Cuando los naturales vieron la víbora colgando de su mano, se decían unos a otros: Ciertamente este hombre es homicida, a quien, escapado del mar, la justicia no deja vivir.

(5) Pero él, sacudiendo la víbora en el fuego, ningún daño padeció.

(6) Ellos estaban esperando que él se hinchase, o cayese muerto de repente; mas habiendo esperado mucho, y viendo que ningún mal le venía, cambiaron de parecer y dijeron que era un dios. (RV1960)

En la historia de Pablo vemos los peligros que pueden presentarse a raíz de las señales milagrosas:

- Los naturales de aquel lugar convirtieron a Pablo en un dios.
 - Ya que las mordeduras de serpientes venenosas son parte de las señales milagrosas, vemos el peligro que hay detrás de estos poderes: la gente corre tras los milagros y tras los predicadores en vez de buscar a Dios.
 - En países orientales como la India o Sri Lanka, la gente ofrece dinero para que los pastores oren por ellos, y no me refiero precisamente a las sectas.
-

4. ¡Protección al beber una bebida mortal!

Esto no es algo que tengamos que provocar deliberadamente para demostrar si funciona.

- Si por accidente bebemos algo malo, tenemos una promesa.
 - Muchos misioneros descubrieron que ni siquiera las bebidas o alimentos venenosos podían hacerles daño.
 - Todas las señales (con la excepción de beber veneno) fueron experimentadas posteriormente por los apóstoles y están registradas en las Escrituras.
-

5. ¡Sanar a los enfermos!

Jesús envió a los discípulos y les ordenó, diciendo:

Sanad enfermos, limpiad leprosos, resucitad muertos, echad fuera demonios; de gracia recibisteis, dad de gracia. Mateo 10:8 (RV1960)

El énfasis está en sanar a los enfermos, ¡no simplemente en orar por ellos! Oramos reclamando las promesas, pero les hablamos u ordenamos a los problemas.

- Jesús sanaba a los enfermos, Él no oraba nada más por ellos.
- Juan y Pedro en Hechos cap. 3 no oraron sólo por el paralítico, sino que actuaron ordenando a la enfermedad que le abandonara: "No tengo oro ni plata, pero lo que tengo te lo doy: en el nombre de Jesús, ¡levántate y anda!"
- En Hechos cap. 14, Pablo le dijo al cojo de Listra: "¡Levántate! Y el cojo se levantó y se puso a saltar.

Con las 3 señales principales: expulsar demonios, hablar en nuevas lenguas y sanar a los enfermos, hacemos una observación interesante:

- a) No se les pide a los demonios que salgan, ¡se les expulsa directamente!
 - b) No tenemos que esperar a que venga el Espíritu Santo, ¡hablamos en lenguas!
 - c) No se pide que se sanen los enfermos, ¡se les imponen las manos y ellos se sanan!
-

¡Lo que no prueban estas señales!

Las señales deben seguir al mensaje, y no a la inversa.

- Los milagros no prueban que la justicia de Dios esté obrando en la vida de una persona.
- El factor determinante para saber si alguien es creyente no son las manifestaciones externas.
- Las señales milagrosas no son una prueba de la verdadera fe.
- La pregunta vital es: ¿Lo que se enseña está de acuerdo con las Escrituras?

Dios no confirma nuestros ministerios, ¡sin embargo siempre confirma su Palabra!
¡Prediquemos la Palabra!

Pensamientos destacados

Dios siempre desea confirmar su Palabra.
El bautismo no salva, la salvación viene sólo por la fe.
Nuestra fe debe ser activa.
Proclamemos el Evangelio y las señales nos habrán de seguir.
El dedo de Dios es más que suficiente para expulsar a los demonios.
Tenemos la autoridad divina delegada para poder expulsarlos.
Todo creyente ha sido capacitado para hablar en nuevas lenguas.
Pongamos nuestras manos sobre los enfermos y ellos serán sanados.
Las señales deben seguir al mensaje, y nunca a la inversa.
Las señales milagrosas no comprueban la verdadera fe.
Dios no confirma nuestros servicios, ¡pero siempre confirma su Palabra!
¡Prediquemos la Palabra!

Oración y confesión personal

Alabado sean el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo, los tres son uno en el trono.
Dios de honor y majestad, alabado sea el rey de reyes.
Mientras estábamos en la oscuridad, desesperanzados y sin luz, entonces, tú Jesús, viniste desde el cielo para traernos salvación. Tu mirada estaba llena de gracia. La promesa divina se hizo realidad a través del nacimiento virginal. Dejaste tu trono de gloria para venir a nacer en un humilde pesebre.
Viniste a este mundo para reconciliar a los perdidos con Dios. Con el propósito de redimir la creación no rechazaste la cruz. A pesar de tu severo sufrimiento cuando moriste por nosotros, viste con gozo lo que sucedería después: nuestra salvación.
Cuando resucitaste el mundo entero contuvo la respiración. La muerte fue vencida por el Cordero de Dios inmolado antes de la fundación del mundo. Los muertos se levantaron de sus tumbas. Los ángeles miraban asombrados. El alma de todo aquel que venga al Padre recibirá sanidad.
Con tu resurrección nació la iglesia y fue inflamada por el Espíritu Santo para resistir todas las batallas. La libertad yace en el nombre de Jesús, su sangre nos ha liberado del pecado y, gracias a su amor, hemos recibido una nueva vida.
Amén.

Un buen consejo del apóstol Pablo:

1 Tesalonicenses 5:21:

Pongan a prueba todo lo que se dice. Retengan lo que es bueno. (NTV)

Examinadlo todo; retened lo bueno. (RV 1960)

iglesiaadelinternet
El sitio diferente en la Web
iglesiaadelinternet.com
¡La gracia de Dios cambiará tu vida!

Efectivo a nivel internacional, porque es de bendición para miles de personas en todo el mundo. Contribuye a su bienestar espiritual.

De gracia recibimos, de gracia damos.
Descargas gratuitas. Servicio de discos.

Prédicas, enseñanzas, seminarios, devocionales, etc.
Amplia temática bíblica de aplicación práctica en la vida cotidiana. (Audio mp3, video y texto)

Contacto: ministerio@iglesiaadelinternet.com
¡Muchas gracias por visitarnos!

¿Ha sido Usted bendecido/a por esta enseñanza? Le animamos a compartirnos un breve testimonio, comentario o agradecimiento:

gracia@iglesiaadelinternet.com

<http://facebook.com/iglesiaadelinternet>

Canal en YouTube: [iglesiaadelinternet](https://www.youtube.com/iglesiaadelinternet)

Donaciones, transferencias bancarias:

La visión de nuestro ministerio es expandir el verdadero Evangelio de la Gracia al mundo hispano. ¿Desea usted ser parte de esta visión apoyando este ministerio con donaciones? Muchas gracias por su interés. Nuestra cuenta bancaria:

Beneficiario: Familienkirche
Código Postal: 8640 Ciudad: Rapperswil
Cuenta, IBAN: CH8208731001254182059
Banco: Bank Linth LLB AG
BIC/SWIFT: LINSCH23
Código Postal: 8730 Ciudad: Uznach
País: CH (Suiza)

De no poder transferir a esta cuenta, por ejemplo, desde otros países o continentes, póngase en contacto con nosotros, para encontrar el medio apropiado en su caso. Muchas gracias.

Más información en:

www.iglesiaadelinternet.com/donaciones-spenden